



Köln-Ehrenfeld, am Sonntag, den 8. Februar 2026

Wichtige Termine im Januar und Februar

- Di, 27. Januar, ab 12:30 Uhr: Zeugniskonferenzen Jahrgänge 5 bis 11 - Schulbetrieb endet um 12 Uhr - kein Betreuungsangebot
- Do, 29. Januar, ab 12:30 Uhr: Zeugniskonferenzen Oberstufe - Jahrgänge 7 bis 12: Schulbetrieb endet um 12 Uhr - Betreuungsangebot bis 15:30 Uhr - Jahrgänge 5-6: Schule nach Plan
- Do, 12. Februar: Weiberfastnacht / Schulkarneval - Schulbetrieb endet um 12 Uhr
- Fr, 13. Februar: beweglicher Ferientag - kein Schulbetrieb
- Mo, 16. Februar: Rosenmontag / beweglicher Ferientag - kein Schulbetrieb
- Di, 17. Februar: Karnevalsdienstag - normaler Schulbetrieb für alle, die nicht am Veedelszoch teilnehmen
- Do, 19. Februar, 18 Uhr: AK #heliosstelltsichquer
- Mi, 25. Februar, 19 Uhr: AK Inklusion - OVERBECK, Kulturraum
- Do, 26. Februar: Jahrgang 8 - Vergleichsarbeiten Deutsch
- Di, 3. März: Jahrgang 8 - Vergleichsarbeiten Mathe
- Di, 3. März, 19 Uhr: AK HeliMobil
- Di, 10. März: Jahrgang 8 - Vergleichsarbeiten Englisch
- Di, 17. März, 19 Uhr: Neuer AK "Runder Tisch EMSA (= Eine Musikschule für alle)

Alle wichtigen Termine sind im [digitalen Schulkalender auf der IUS Webseite](#) sichtbar.



Liebe Eltern und Sorgeberechtigte, liebe Schülerinnen und Schüler,

drei Tage noch normaler Schulbetrieb - dann ist Karneval / Fastelovend. Viele von euch werden sicherlich feiern. Andere genießen ein paar freie Tage zu Hause oder machen einen kurzen Urlaub.

Vor 5 Jahren war das anders - da war nichts normal, weder im Alltag noch im Karneval. Die Corona-Pandemie hatte uns fest im Griff, und zwar schon monatelang.

Die Heliosschule war da gerade mal zweieinhalb Jahre alt. Wir waren noch dabei, die Konzepte der Schule zu entwickeln. Wir haben dann immer wieder kreative Aktionen gestartet. Unsere Absicht dabei: Uns allen das Gefühl zu vermitteln, dass wir als Schulgemeinschaft wachsen können.

Eine dieser Aktionen war die "Helios Fastelovends Challenge": Die Helios Familien bauten zu Hause kleine Karnevalszüge aus Lego, Playmobil & Co. Daraus entstanden viele kleine Videos. Ein Vater aus der Schulpflegschaft hat dann die Videoschnipsel zu einem Helios Fastelovendszoch zusammengeschnitten. Mike Hehn, ein im Kölner Karneval bekannter Büttenredner ("Dä Nubbel") kommentierte das Ganze dann "op kölsch".

Wir finden, dass es sich lohnt, 5 Jahre später das Video noch einmal anzuschauen (dazu einfach auf das Bild unten klicken). Es ist eine schöne Erinnerung und eine gute Einstimmung auf die jecken Tage.



Zum aktuellen Karneval an der Helios gibt es einen kleinen Bericht mit Fotos vom Einsingen mit den Kindern und mit den Erwachsenen auf unserer [Webseite](#).

Wir wünschen viel Spaß beim Lesen dieser Ausgabe der Helios Elternpost.

Viele Grüße aus dem Team Schulleitung:

Hilke, Julia, Florian, Andreas F. und Andreas N.



Das **WIR** groß denken
ALLE sind gemeint



Hinweise zu Karneval

Am Donnerstag ist an der Helioschule Schulkarneval. Wir feiern in den Stammgruppen und Lernlandschaften. Dabei achten wir auch darauf, dass die Kinder, die sich eher Ruhe wünschen, Rückzugsmöglichkeiten haben.

Im Jahrgang 10 gibt es sogar eine kleine Karnevalssitzung.

Um 12 Uhr entlassen wir die Schüler:innen.

Wir freuen uns, wenn die Kinder und Jugendlichen verkleidet in die Schule kommen: bunt, kreativ, lustig ... Was wir nicht dulden - bitte sprecht darüber mit euren Kindern :

- Beleidigungen und Diskriminierungen
- Waffenattrappen
- und absolut selbstverständlich: kein Alkohol und keine Drogen!

Welche Regelungen gelten, wenn Jugendliche in der Stadt Karneval feiern?

Die Stadt Köln hat hierfür die wichtigsten Informationen für Jugendliche und für Eltern zusammengestellt. Wir empfehlen euch, [diese Seite](#) anzusehen.

Wichtig: Bitte BuT-Bescheide abgeben!

Leider haben wir von vielen Kindern und Jugendlichen keinen aktuellen **BUT-Bescheid** bzw. **Leistungsbescheid**. Es ist sehr wichtig, dass uns diese Bescheide vorliegen. Wir brauchen die für die Abrechnung bei Ausflügen und Fahrten und beim Mittagessen.

Bitte schickt uns die Bescheide per Mail zu: buero@helioschule.de.

Vielen DANK!



Zeugnistelefon der Bezirksregierung Köln

Ab dem 05.02. bietet die Bezirksregierung Köln auch in diesem Jahr ein Zeugnistelefon für Schüler:innen, Eltern und Lehrkräfte an. Es geht um Unterstützung und Beratung, z.B. Notengebung, Versetzung und Schullaufbahn.

Das Zeugnistelefon ist am 5., 6., 9. und 10. Februar von 10 Uhr bis 12 Uhr und 13 Uhr bis 15 Uhr besetzt.

Telefonnummer: 0221 147 2000

Die Beratungsgespräche werden vertraulich behandelt und können auf Wunsch anonym erfolgen.

<https://www.bezreg-koeln.nrw.de/ab-5-februar-gibt-es-wieder-das-zeugnistelefon-zum-schulhalbjahr-fuer-die-region>

Kulturkiosk Ehrenfeld

Der Bezirk Ehrenfeld macht auf die Veranstaltungen des Kulturkiosk Ehrenfeld aufmerksam.

Das Programm könnt ihr [hier anschauen](#).

Informationsabend zum Safer-Internet-Day: Risiken im Netz – KI, Fake News und Cybercrime

Am 10.02.2026 findet wieder der Safer-Internet-Day statt. Diesmal unter dem Motto „KI and me. In künstlicher Beziehung“.

Zu diesem Anlass laden der Kriminalpräventive Rat Köln und das KOMEZ Köln zu einem Informationsabend zum Thema „Risiken im Netz – KI, Fake News und Cybercrime“ ein.

Referierende: Eric Dieden (Polizei Köln) und Insa Backe (Fake News-Expertin von „Die Sendung mit der Maus“ (WDR).

Termin: Dienstag, 10.02.2026 von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr im VHS-Studienhaus am Neumarkt. Alle Informationen und die Möglichkeit zur Anmeldung findet ihr [hier](#).

KI and Me – Online Veranstaltung der Polizei Köln für Erziehungsberechtigte, Lehrkräfte und pädagogische Fachkräfte zum Safer-Internet-Day

Hiermit leiten wir euch ein Angebot der Polizei Köln weiter:

Künstliche Intelligenz spielt eine große Rolle im Alltag von Kindern und Jugendlichen. Es gibt große Chancen, aber auch Fragen zu Sicherheit, Suchtgefahr usw.

In der ONLINE-Veranstaltung geht es um 3 Themen zu KI:

- **rechtlich:** Überblick zu KI-Arten, ihrem Einfluss und rechtlichen Herausforderungen

- **polizeilich:** Missbrauchsszenarien, Cybergrooming, Deepfakes & strafrechtlich relevante KI-Nutzung
- **pädagogisch:** Gefahren von Deepfakes im schulischen Kontext, praktische Empfehlungen für Prävention und Intervention

Dabei wird es auch Gelegenheit für Fragen aus dem Kreis der Teilnehmer*innen geben.

Termin: 10. Februar 2026 von 10:30 Uhr bis 12:00 Uhr statt.

Weitere Informationen und die Möglichkeit sich anzumelden, findet ihr [hier](#).